
Quand j’ai reçu l’invitation pour ce rassemble-
ment, j’ai ressenti un appel . 
Nous étions une trentaine de notre diocèse, le 
parcours s’est effectué en bus et nous avons 
pris des personnes à Grenoble, Romans-sur-
Isère et Valence. 
 

Arrivés à Lourdes, nous avons reçu notre pro-
gramme pour les trois jours à venir, les diffé-
rents ateliers, les conférences… Un accueil 
chaleureux, une organisation extraordinaire et 
sans faille. Puis une messe nous attendait à la 
basilique. Je n’avais jamais vu autant de chré-
tiens, nous étions environ trois mille venant de 
toute la France, de Monaco, de Suisse… 
Ce fut une immense joie de prier et chanter 
ensemble d’un seul chœur. 
 

Les ateliers-rencontres sur nos missions 
étaient passionnants et d’une grande richesse. 
Quant aux conférences, je n’ai pas de mots 
pour dire la profondeur des réflexions qui nous 
étaient partagées  à cette occasion. L’Esprit-
Saint était présent en chacun de nous.  
 

Une fois rentrée chez moi, je me sentais en-
core habitée par cet engouement et cela m’a 
renouvelée. 

Michèle A. 

Sons de clocheS 
Maison paroissiale,  4 rue Giffard  

38230 Pont-de-Chéruy  tél. 09 80 57 63 88 
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E d i t o r i a l  K e r y g m a  

Du 20 au 23 octobre, une trentaine de personnes de 
notre diocèse se sont rendues à Lourdes aux Journées 
« Kerygma », un rassemblement destiné à donner un 
nouveau souffle à l’annonce de la Bonne Nouvelle. 
Michèle était du voyage. 

 

Un sauveur nous sauvera-t-il ? 
 

Comment entendre le message de Noël : « Un fils nous est donné, 
un sauveur est né » ? La guerre en Ukraine, les otages israéliens, 
les agissements de l’armée israélienne face à la population de Gaza 
nous accablent. En France, nous nous sentons impuissants devant 
les incidents climatiques ou face à l’inflation qui met en difficulté 
les plus fragiles d’entre nous, sans parler du flot important de mi-
grants auxquels on ne peut pas refuser de l’aide.  
Ce message de Noël est-il bien raisonnable? 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
Je dis NON, NON et NON, ce n’est pas raisonnable. Tout comme 
oser demander à une jeune fille de porter le fils de Dieu, jeune fille 
qui aurait pu dire non ! Ce n’est pas raisonnable. Voyager avec une 
femme prête à accoucher, déraisonnable ! Mourir sur une croix 
pour sauver les hommes qui le crucifient : déraisonnable ! Elire un 
pape argentin pour ouvrir l’Eglise romaine aux périphéries : insen-
sé ! Donner le même droit de vote qu’un cardinal à des femmes 
présentes au dernier synode : insensé ! Confier une année pasto-
rale où le curé va partir aux décisions de l’Esprit Saint !!! Est-on 
tombé sur la tête ? 
 

Je dis OUI, OUI et OUI. C’est l’Esprit-Saint qui entonne dans nos 
campagnes, qui souffle sur le Vatican, qui résonne à Pont-de-
Chéruy : « Ouvre ton cœur, trouves-y l’Esprit qui y a fait sa de-
meure. C’est l’Esprit qui te fait entendre ce bébé qui pleure à côté 
de toi, qui te pousse à le consoler, qui t’encourage à demander à 
ton mari de t’aider : les hommes savent faire, maintenant que l’Es-
prit le leur a dit ! (c’est preuve que l’Esprit est déraisonnable). 
Poussé par l’Esprit-Saint, engage-toi dans ton travail pour rendre 
l’ambiance plus fraternelle ; ou rejoins Stéphanie et Roger pour les 
maraudes au CADA ou Maryline pour les visites à Logements soli-
darités… 
 

 Dieu nous invite à Noël à commencer par un petit pas, un tout 
petit pas, comme accueillir un bébé : c’est à la fois difficile, mais à 
la portée de bien des couples. Et notre Dieu est bien déraison-
nable : imitons-le. Ecoutons notre cœur dans lequel l’Esprit nous 
crie : « Un fils nous est donné = regarde ce Jésus que je t’offre. Un 
sauveur est né = Je te donne un avenir, Je sauve ta vie ».                                                            

 Laurent, diacre 
 
 

Illustration : Sébastien Pelon, « Le très grand Noël des tout petits », Bayard éditions 
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15 octobre : début des maraudes au CADA 

Quelques paroissiens, notamment Roger et Stéphanie, ont lancé récemment l’idée d’une maraude ( une distribution de 
nourriture et vêtements). Toute une équipe les a suivis : ils nous en parlent. 

Les maraudes, qu'est-ce que c'est ? Une 
formidable chaîne de solidarité.  
 

Il y a ceux qui apportent leur aide maté-
rielle : les cuisinières qui préparent et 
nous déposent soupes et autres plats ; et 
ceux qui viennent distribuer le dimanche à 
partir de 18 h au CADA.  
 

Il y a les personnes qui ont pris l'habitude 
de venir à notre rencontre et qui échan-
gent avec nous. C'est une joie partagée !  
 

Il y a les enfants ravis de trouver des gâ-
teaux et friandises. Il y a Ichram, Egyptien, 
qui parle un peu anglais, nous apprend 
quelques mots d'égyptien et partage son 
café quand on oublie d'en apporter ; il y a 
aussi Maryse qui apporte sa bouilloire, fait 
l'ordre avec tous les enfants, traduit pour 
nous et sert avec nous. Il y a Marja, Sy-
rienne, qui vient aider aussi au porte à 
porte et veut nous faire goûter ses spécia-
lités syriennes la prochaine fois.  
 

C'est ça les maraudes. C'est plus que de 
leur apporter à manger. C'est du lien. 
C'est de l'humain. C'est la joie. Des sou-
rires. Du partage. Se laisser bousculer 
dans notre quotidien. Être au service et 
recevoir beaucoup (ce que vous faites aux 
plus petits, c'est à moi que vous le faites). 

Stéphanie D. 

Etant investi au sein de l'Ordre de Saint-Lazare de Jérusalem depuis bientôt 
trois ans mais ma commanderie étant sur Tours, je me suis tourné vers 
l'ordre de Malte et les maraudes sur Lyon pour pouvoir avoir une action 
auprès des nécessiteux. 
De fil en aiguille, au cours de mon investissement au sein de la paroisse 
Sainte Blandine, l'idée est venue en échangeant avec Stéphanie (qui elle 
aussi a fait des maraudes sur Lyon) de mettre en place des maraudes sur 
Pont-de-Chéruy. 
Il nous est apparu que dans un premier temps le CADA était le plus appro-
prié pour cela. Le principal n'étant pas forcément la nourriture, mais plutôt 
le lien et l'échange qui en découle, des gens du CADA participant directe-
ment et activement à ces maraudes. 
Celles-ci ne se limitent pas au CADA, et nous sommes ouverts à toute pro-
position. Et bien sûr toutes les personnes souhaitant participer à ces ma-
raudes d'une façon ou d'une autre, même si ce n'est qu'une seule fois, 
pour voir, sont les bienvenues, car c'est une expérience humaine très enri-
chissante. 

Roger B. 

Mouvement chrétien des retraités  

Le MCR de Pont-de-Chéruy et Crémieu, fort de 25 adhérents, se réunit le 2ème mardi de chaque mois à 14 h à la maison parois-
siale de Pont. Joëlle nous présente le thème d’année du mouvement. 

Notre thème de l’année est le suivant : « Osons l’avenir 
dans un monde incertain ». 
Ces dernières années les crises (Covid, guerres, réchauffe-
ment climatique, violence…) se sont multipliées. Elles ont 
provoqué une inquiétude générale dans toutes les généra-
tions, et occasionné un réflexe de repli sur soi. Dans ce 
contexte, oser l’avenir peut paraitre difficile ; pourtant la 
foi ne nous invite-t-elle pas à oser réveiller l’aurore, dans 
l’attente que le jour se lève ? 
C’est un appel en période de crise à devenir des veilleurs, 
prêts à agir pour accompagner ceux qui peinent à suivre, 
sans se laisser intimider par l’ampleur des défis à relever. 
Cette année, nous allons donc OSER, avec la méthode habi-
tuelle aux mouvements d’action catholique, « voir – juger 
– agir » :  regarder l’avenir, le penser avec l’Evangile 
comme boussole et agir pour que cet avenir ne soit pas 
n’importe quoi. 
Le mardi 5 décembre nous nous sommes retrouvés à la 
maison paroissiale pour un film suivi d’un goûter. Nous 

avons regardé « Joseph, le fils préféré ». 
Nous vous invitons à nous rejoindre le 9 janvier 2024 à la 
maison paroissiale pour la messe du mouvement chrétien 
des retraités, suivie du tirage des rois. 

Joëlle F. 

Les maraudes, tous les 
dimanches à 18 h, c’est du 

partage et de la joie  

Le 5 décembre, pendant la projection du film 



Pendant les vacances de la Toussaint, le père Christophe a rendu visite à sa sœur, religieuse aux Philippines. 

Il nous partage ses impressions de voyage et nous parle des rencontres qu’il y a faites. 
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De Pont-de-Chéruy aux Philippines 

Comme beaucoup d’entre vous le savent, durant les va-
cances de la Toussaint, j’ai pu réaliser un formidable 
voyage aux Philippines pour aller visiter ma sœur qui est 
religieuse en mission là-bas depuis maintenant un an et 
demi dans la ville de Cebu city. J’ai déjà partagé pas mal de 
photos et d’impressions avec vous notamment via ma page 
Facebook et le groupe WhatsApp paroissial, mais comme 
on me donne l’occasion de vous transmettre encore 
quelques échos, je le fais volontiers.  
 
 
 
 

Sur les 7000 îles (!) qui constituent l’archipel des Philip-
pines, j’ai pu en visiter 4 : Luzon,  Panay, Cebu et Bohol. Ce 
qui m’a le plus marqué au premier abord, c’est le « climat 
social » qui règne de manière générale aux Philippines, 
dans les rues, dans les transports en commun, entre les 
gens dans la population : un climat que l’on ressent tout de 
suite bienveillant et détendu. Chez nous, le climat est plu-
tôt stressant et agressif, alors ce contraste fait du bien. La 
qualité des relations sociales… vaste sujet.  
 
 
 
 

La foi des Philippins est également très touchante. En 
2021, ils ont célébré l’anniversaire des 500 ans de Christia-

nisme aux Philippines 
puisque c’est en 1521 
que le grand explora-
teur espagnol Magel-
lan est arrivé sur 
place et qu’il a planté 
la croix en offrant 
également aux au-
tochtones le fameux 
« Santo Niño » tant 

vénéré encore aujourd’hui par les Philippins. 80% des Phi-
lippins sont catholiques. Ils vivent leur foi simplement, 
avec beaucoup de ferveur, en s’appuyant sur les grandes 
fêtes liturgiques qu’ils développent à travers la dévotion 
populaire : processions, neuvaines, messes à l’aurore…. 
 

 
 
 

Aussi bien à la Fondation ANAK que j’ai visitée à Manille 
qu’à travers le travail que font les sœurs à Cébu, j’ai pu 
découvrir la réalité des enfants des rues et la vie des fa-
milles pauvres. Le problème n°1 aux Philippines est la cor-
ruption qui empêche toute forme d’ascension sociale. Dès 
lors, il est très difficile de sortir de la précarité et les pro-
blèmes se succèdent : alcoolisme, abus, violences intra-
familiales… Certains enfants fuient dans la rue pour sur-
vivre. D’autres restent dans leur famille et portent un lourd 

fardeau. Un travail formidable même 
si toujours insuffisant est fait pour 
accueillir et accompagner au mieux 
ces situations. Au milieu de tout cela, 
mystérieusement, la joie est présente 
sur tous les visages. La joie de la foi 
assurément, qui fait sentir et toucher 
du doigt que Dieu ne nous aban-
donne jamais.  
 
 
 
A Cebu, j’ai pu partager avec les enfants dont s’occupe ma 
sœur les dessins des enfants de notre paroisse, et j’ai rap-
porté les leurs. Ensemble nous avons prié les uns pour les 
autres. Bel échange fraternel et spirituel au-delà des fron-
tières !  

Les sœurs remercient également notre paroisse pour les 
dons offerts et nous assurent de leurs prières. Je rends 
grâce pour cette expérience pour le moins dépaysante et 
très enrichissante. Le sourire des Philippins cristallise bien 
à mon sens ce qui caractérise ce peuple : gentillesse, sim-
plicité, joie, endurance, foi vivante et esprit d’enfance. 
Bénis Seigneur les Philippines et donne la Paix à notre 
monde ! 

P. Christophe + 

Un climat de bienveillance 

Une foi fervente 

Le Santo Niño  

Echange fraternel et spirituel 

Les enfants des rues 

Les enfants de Cebu avec les dessins reçus  



Un nouveau Parcours Alpha a commencé le 14 novembre à la maison paroissiale. Salvatrice, une nouvelle animatrice, 

nous donne son témoignage sur ce parcours  (une série de 10 soirées et  un weekend pour approfondir sa foi).  
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Parcours Alpha  

Conseil Pastoral Paroissial  

Le soir du  7 novembre une trentaine de paroissiens étaient réunis pour le CPP  (Conseil pastoral paroissial) : une soirée 
dédiée à l’Esprit-Saint. 

En mars dernier, j’ai participé au Parcours Alpha en tant 
qu’invitée, et cela m’a permis de raffermir ma foi et d’en 
apprendre davantage sur ma re-
lation à Dieu et aux autres, grâce 
aux exposés, aux témoignages et 
au partage qui en découle. 
Tout cela m’a confortée dans la 
volonté de servir Dieu et l’Eglise. 
Nous devenons disciples à notre 
tour, et je me suis sentie mission-
née pour partager aux autres ma 
propre expérience. 
Alpha, c’est la fraternité, de 
belles rencontres et des échanges 
sans jugement. 
J’ai donc décidé de devenir « animatrice », poussée par 
cette envie de me mettre à l’écoute des autres : tout en 
restant moi-même, aller chercher davantage à la source 

dans les textes de la Bible, me préparer pour le topo de la 
semaine, et suivre au mieux l’enseignement de Dieu. Cela 

apporte de la profondeur à ma 
réflexion et à mon rapport aux 
autres. 
Je rends grâce au Seigneur de 
m’avoir fait connaître Alpha, de 
vivre et de faire vivre cette belle 
expérience. 
Un seul conseil, si vous aussi 
vous vous posez des questions 
sur votre façon de vivre votre 
relation à Dieu, alors il n’y a 
qu’un pas à faire : OSEZ ALPHA ! 

 

Salvatrice 
 

Pour tout renseignement sur le parcours Alpha, vous pouvez 

contacter Jean-Yves ou Anne-Marie Gros au 07 86 13 20 90 

Nous avons vécu un très beau CPP vendredi soir ! Nous 
étions une trentaine de paroissiens environ. Il serait diffi-
cile de vous en rendre compte précisément car cette fois-
ci, plus qu’un temps de réflexion sur des projets ou des 
orientations particulières, nous avons vécu ensemble une 
« expérience spirituelle » pour essayer de grandir dans la 
disponibilité à l’Esprit-Saint grâce à la méthode de la « 
Conversation dans l’Esprit ». Les mots clés qui sont le plus 
revenus à la fin comme fruit de cette expérience sont : 
confiance, paix, élan, humour, force, se laisser bousculer, 
communion…  
 
Pour que les absents puissent toutefois percevoir quelque 
chose de notre rencontre et que nous continuions à che-
miner ensemble, au même rythme, je vous partage la 

fiche sur la conversation spirituelle ainsi que les huit 
propositions que l’Equipe paroissiale a imaginées pour 
nous aider à vivre le thème de la « disponibilité à l’Esprit-
Saint » cette année (voir l’encart au centre du journal).   
 
Dans ce monde où tout va très vite, n’hésitez pas à pren-
dre quelques instants au calme, si vous le pouvez, pour lire 
et apprécier tout cela à tête reposée...  
 
La présence et la participation de chacune et de chacun à 
la vie de la communauté paroissiale sont vraiment pré-

cieuses et importantes ! Merci de toutes vos contributions. 
Que l’Esprit continue à nous bousculer et à souffler pour 
nous guider vers de nouveaux horizons fraternels et mis-
sionnaires !  

P. Christophe  
 
 

La table est prête pour le rapas et le partage 

Une des huit propositions :  la lecture de ce petit livre, 
un parcours pour « Entrer en amitié avec l’Esprit-Saint » 



Annexe 1 



Annexe  2 

 

 
 
 

 

 

   2023                                   2024 
 
 

 

1. Un cahier de témoignages à l’église de Pont (à gauche en entrant) pour partager 
les signes de l’Esprit-Saint dans nos vies.  

 
2. Le Parcours « Entrer en amitié avec le Saint-Esprit » : livres à disposition à la 

maison paroissiale (10 €) + petites vidéos. Lancement au début de l’Avent.  
 
3. Mettre en valeur l’Esprit-Saint dans l’Année liturgique   

* au moyen d’une frise  
* sur l’ambon, remplacer la croix par une colombe. 

 
4. Les 24 heures du Seigneur (8 et 9 mars)  

Orientation Esprit-Saint 
Soirée consolation : Esprit Saint Consolateur, Défenseur 

 
5.  WE Esprit-Saint du parcours Alpha (13 et 14 janvier)  
 WE de Pentecôte (18 et 19 mai) 
 
 

 
 
 
 
 

6. Mettre en valeur la place de l’Esprit-Saint à la messe 
Le Signe de croix, la Parole, Credo, Epiclèse… sortir des routines et des récitations 
automatiques, attirer l’attention par des petites monitions. 

 
7. Accompagnement des Frats, Groupes, Mouvements, KT avec ce thème (vidéos, 

livre…) 
 
8. Propositions de visite au CADA avec rencontre sur ce thème 

8 PROPOSITIONS POUR VIVRE  
« LA DISPONIBILITE A L’ESPRIT SAINT » 

 Nous vous invitons à réserver d’ores et déjà votre WE de Pentecôte pour 

vivre ensemble une expérience de joie partagée dans l’Esprit-Saint !  
Au programme : convivialité, sortie missionnaire, ateliers manuels, témoignages, ensei-
gnements, louange, veillée artistique. Une petite équipe va se mettre en route pour la 
préparation. Toutes les idées sont bienvenues !  => Contactez Céline MARTIN  
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Un voyage pèlerinage… un voyage pèlerinage ?    UN voyage pèlerinage !!! 

Ouahou, je crois que le dernier doit remonter à quelques années…   

A moins que ce ne soit le premier !? c’est le premier !! 
Alors tout est à créer et à inventer pour que ces cinq jours de voyage pèlerinage soient inoubliables et restent dans les 
annales…  
Un voyage fraternel, intergénérationnel, tous ensemble dans un grand bus de 70 places, hébergés à la Flocellière en 

Vendée et à l’Espace Ste Bernadette de Nevers, des temps de partage et de convivialité.  
Un voyage culturel, un plongeon dans l’Histoire de notre beau pays avec les grandes fresques du Puy du Fou (pendant 

deux jours) avec notamment l’évocation des premiers martyrs chrétiens comme Sainte Blandine.  
Un pèlerinage spirituel, dans les pas de belles figures de sainteté, telle Sainte Bernadette qui loin de Lourdes a fini sa vie 

à Nevers où nous resterons 24 heures, mais également Saint Louis-Marie Grignon de Montfort, amoureux comme Berna-
dette de la Vierge Marie et dont le tombeau se trouve en Vendée.  
J’écris ces quelques lignes en ce jour de l’Immaculée Conception… et j’aime contempler comment Marie a su se laisser 
guider par l’Esprit Saint et donner sa vie à Dieu et à son fils Notre Sauveur. Elle nous invite à sa suite à nous laisser dépla-
cer, à nous laisser surprendre et à faire confiance. 
Sans doute ce voyage pèlerinage sera tout cela à la fois, au sens propre comme au sens spirituel : un déplacement, une 

surprise, un chemin de confiance. 

Nous y vivrons des temps fraternels, culturels et spirituels ; des temps à inventer, à partager, à méditer. 
En pratique nous partons 5 jours : du samedi 20 avril matin au mercredi 24 avril en fin de journée.  

Allez, osez l’aventure et ne tardez pas à vous inscrire ! 
Céline et P. Christophe 

 

LE PROGRAMME PREVISIONNEL : 

VOYAGE PELERINAGE… 

  au PUY DU FOU  et à NEVERS  
   SAMEDI 20 AVRIL  

       AU MERCREDI 24 AVRIL  
2024 

Samedi 20 avril :  
Trajet de Pont-de-Chéruy au Château de la Flocellière (apporter ses draps ou duvets et serviettes 
de toilette) 
Départ vers 9 h, chacun apporte son pique-nique pour le déjeuner. Dîner sur place. 
Animations dans le bus  

 

Dimanche 21 & Lundi 22 avril :  Journées au  
 

Mardi 23 avril : 
Départ pour Nevers, pause pique-nique en route. 
Après-midi découverte sur les pas de Sainte Bernadette  

 

Mercredi 24 avril    
Matinée à Nevers  
Messe à 11 h 30 à l’espace Sainte Bernadette 
Retour à Pont-de-Chéruy en fin d’après-midi.  

Détails pratiques, coût et formulaire d’inscription :  voir au dos  



Annexe 4 

A retourner à Céline MARTIN à la Maison paroissiale (4 rue Giffard, 38230 Pont-de-Chéruy) ou par mail : 
 celine.martin@diocese-grenoble-vienne.fr au plus tard le 15 Janvier, places limitées à 70.  

La fiche d’inscription définitive et le règlement (qui vous engageront) seront à remettre ultérieurement  
 
Nom :                                                                                                                                    Prénom(s) : 

Nombre d’enfants et leurs prénoms : 

Age des enfants : 

Adresse : 

Téléphone :                                                                                                           Mail : 

Pour le logement : 

Au château de la Flocellière, certaines chambres peuvent accueillir de 2 à 9 personnes maximum. Ai-je des 
contre-indications à cela, lesquelles ? ... 
 

Au château de la Flocellière, location des draps à ajouter 3,50 euros : oui  /  non, sinon j’apporte mes draps ou 
mon duvet et de toute façon j’apporte ma serviette de toilette. 
 

A l’espace Ste Bernadette, les chambres ne sont pas toutes équipées de douche et WC, et ne sont donc pas 
toutes au même prix. (Jusqu’à 15 euros de différence selon la catégorie) Quelle serait ma préférence (sous ré-
serve de disponibilité) : indiquer dans l’ordre 1 /2 /3 ou 4 

 
Pour la restauration : 
Quelles allergies seraient à signaler (avec justificatif médical) pour demander le régime alimentaire correspon-
dant ? …. 
Nous aurons des petits déjeuners et dîners à table et essentiellement des pique-niques le midi. 

 
Pour l’animation, l’organisation : 
Suis-je prêt à mettre mes talents et charismes au service du groupe et lesquels ? Musique, chant, animation, 

temps de prière, animer des jeux, créer le livret de voyage, gardien du temps des pauses, secouriste, autres… 

Je suis prêt(e) à participer à l’organisation de ce voyage pèlerinage?   OUI    NON 

Voici, en général, quelles sont mes disponibilités et mes talents : ….. 

 
Coût : à payer par chèque à l’ordre de ADG Ste Blandine de Bourbre au moment de l’inscription définitive. 

La paroisse soutient ce projet en prenant en charge le coût du bus, soit 70 euros par personne. 

Avec cette aide de la paroisse, ce voyage pèlerinage est à environ 280 euros par personne (coût moyen calculé 

pour un adulte pour les 5 jours. Ce montant peut varier si il y a des options de chambre simple ou couple. De 

même le tarif sera moindre pour les enfants).  

Ce coût est-il un obstacle pour moi ? ….. 

Au contraire, pour faciliter la venue de ceux pour qui c’est un obstacle, je peux faire un virement solidaire  

de ….  

 Chambre simple avec lavabo  

  Chambre 2 lits avec lavabo 

  Chambre 2 lits avec douche 

  Chambre lit double avec douche 

  Chambre  lit double + 1 lit simple, avec lavabo 

  Chambre lit double + 1 lit simple, avec douche  

mailto:celine.martin@diocese-grenoble-vienne.fr


70 collégiens et lycéens, dont une vingtaine de notre aumônerie, ont vécu au lycée Paul Claudel de Villemoirieu un ras-
semblement des jeunes du Nord Isère, baptisé JPJ (Journées Paroissiales de la Jeunesse) en référence aux JMJ . 
C’est notre paroisse qui organisait cette rencontre cette année. 
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10 au 12 novembre : les JPJ (journées paroissiales de la jeunesse) 

En qualité d'animateur, j'ai pu accompagner et vivre ce ras-
semblement, et j'ai été témoin de la ferveur de ce groupe 
soutenu par la prière de nombreux paroissiens (merci à 
tous ceux qui ont pu faire la neuvaine de prière). 
Le thème était celui de notre année paroissiale :  
"Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit-Saint". 
Le programme a commencé le vendredi soir avec la 
Biblifest (bal déguisé avec un thème - personnage de la 
Bible), qui a servi à briser la glace et à danser jusqu'à 
l'épuisement de toutes nos timidités. Puis les jeunes qui le 
souhaitaient ont été hébergés dans des familles de la pa-
roisse (une vraie expérience d'immersion et de partage 
pour les deux filles de Villefontaine qui ont été hébergées 
chez nous) .  
Nous avons enchaîné le samedi avec des enseignements / 
ateliers / jeux / temps spirituels sur l'Esprit-Saint et les 

figures de l'année paroissiale : Saint Paul et la Vierge Ma-
rie. Le tout a culminé avec une soirée de prière, louange et 
confession où la participation et la soif de nos jeunes ont 
dépassé les attentes des animateurs, un vrai cadeau de 
l'Esprit-Saint !!  
Enfin, le dimanche matin, louange, préparation de la 
messe et accueil des familles pour ce moment festif et 
pour un dernier repas partagé. 
Nous avons vu de vrais liens se tisser entre les jeunes des 
plus de huit paroisses rassemblées, et des moments de 
partage profonds autour de notre foi. Je garderai un mer-
veilleux souvenir de la ferveur qui s’est manifestée lors de 
ces JPJ et de l'immersion musicale proposée par la commu-
nauté Reine de la Paix, dont  l'élan brésilien transmet à nos 
jeunes un amour vivant pour le Christ. 

Juan Pablo C., pour l'aumônerie des jeunes de la paroisse  

C’était un bon weekend avec de beaux temps spirituels, de 
bonnes activités de groupe, surtout la recherche des sept 
dons, et une très jolie veillée. On a bien aimé les temps 
libres car ça nous a permis de faire plus connaissance. Les 
animateurs étaient très sympas,  l’ambiance très bonne, les 
chanteurs super, les temps de prière très cool. 
Grâce aux adultes on a tous senti la force de l’Esprit-Saint et 
son amour aussi, et pour ça nous les remercions énormé-
ment. Merci au prêtre d’avoir partagé ce weekend avec 
nous. 
Et surement à l’année prochaine ! 

Loane, au nom des jeunes de la paroisse 
Activité de groupe : à la recherche des sept dons 

 
Des familles en deuil 

Nous voulons dire notre tristesse et notre soutien à deux  
familles qui viennent de perdre un être cher : 
Alain Le Roux et André Delepierre. 
Nous connaissons mieux leurs épouses : Michelle Le Roux 
fut membre du Conseil Paroissial  et responsable  des ser-
vices relatifs aux sacrements, particulièrement le catéchu-
ménat qu’elle a assuré pendant 20 ans. 

Evelyne Delepierre, après une formation à la « Catho » a 
pris la responsabilité des  catéchistes pendant plusieurs 
années 

Elles ont soutenu leur époux avec amour dans la dure 
période de leur maladie. 
Nous les assurons de notre sympathie et de nos prières. 



La messe du 19 novembre à Pont-de-Chéruy était particulièrement riche et animée : messe des familles, messe de la 
Sainte Cécile (animée par l’orchestre harmonique « l’Eolienne » et la chorale « La clé des chants »), et messe d’accueil 
des fiancés. Patricia, membre de l’équipe de préparation au mariage, nous donne ses impressions. 
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19 novembre : messe des fiancés 

Une première ce dimanche 19 novembre dans notre Pa-
roisse !!! Et en plus, une vraie réussite !!! 
Dix-sept couples de fiancés en route vers le 
Sacrement du Mariage invités à la Messe, 
présentés à la communauté, vous avez déjà 
pu apprécier précédemment. 
En revanche, la nouveauté est que chaque 
couple de fiancés a eu la joie de découvrir 
qu’il recevait un cadeau : « un couple de 
parrains » !!! 
C’est à la maison paroissiale, à la fin de la 
messe, autour du verre de l’amitié, que la 
rencontre a eu lieu et alors là !!!!...... 
Une ambiance chaleureuse et fraternelle en l’espace de 
quelques minutes. Il faut dire que nous avions imaginé 
qu’il serait sympathique aux fiancés de découvrir les pré-

noms de leur « couple parrain » cachés à l’intérieur de la 
Bible reçue et donc de le chercher en arrivant à l’apéritif et 

cela a fonctionné au top. 
Très vite, un rendez-vous a été fixé entre 
eux pour mieux se connaitre, créer du lien 
et cheminer ensemble jusqu’au début de 
leur parcours avec nous, les animateurs de 
la prépa Mariage. 
Dans cette nouvelle aventure, l’Esprit-Saint 
nous a réellement inspirés. 
Inspiré pour oser appeler les couples 
« parrains », à qui nous devons le succès de 

cette rencontre spéciale et que nous voulons encore cha-
leureusement remercier d’avoir dit OUI.  
Avec confiance, attendons la suite. 

Patricia B.  

Dans la deuxième quinzaine de novembre, le Cinéma Variétés de Pont-de-Chéruy a projeté chaque jour « Sacerdoce », 

un documentaire qui nous fait partager la vie, les passions et les questions de cinq prêtres peu ordinaires. 

Des prêtres sur grand écran : « Sacerdoce » au cinéma Variétés 

Antoine sillonne les petits villages de 
l’Ariège avec sa caravane ; Gaspard ac-
compagne des jeunes dans des ascen-
sions en montagne ; Mathieu recueille 
les enfants des rues dans un foyer de 
Manille ; Paul s’entraîne pour le cham-
pionnat de France cycliste du clergé ; 
François, ancien officier de marine, 
s’attache désormais à « percer les blin-
dages du cœur » : le film nous fait en-
trer dans l’intimité de ces cinq prêtres, 
en apparence peu banals, depuis leur appel au sacerdoce 
jusqu’à leur ministère d’aujourd’hui, en passant par les 
doutes et les tentations qui les assaillent parfois.  
Par leur choix de vie, ils apparaissent comme des hommes 

à part, pleinement donnés au Christ et à 
l’Eglise ; mais par leurs passions et leurs 
fragilités, ils se révèlent aussi pleine-
ment humains. 
Vers la fin du film, le père Mathieu, tra-

versant le bidonville de Manille pour 

bénir les maisons, constate que « c’est 

très difficile d’amener les gens au 

Christ ; mais c’est très facile d’amener 

le Christ à eux ». C’est le point commun 

de tous ces prêtres : amener le Christ 

aux hommes, en célébrant les sacrements mais aussi en 

étant proche de tous, en accompagnant chacun dans ses  

questionnements, ses joies et ses peines. 

François M. 

LES PETITS DEJEUNERS DU SECOURS CATHOLIQUE 
 

Rejoignez-nous au local du Secours Catholique, rue du 8 mai 1945 à Pont-de-Chéruy,  
tous les mardis de 8 h 30 à 10 h, pour un temps de  
 
 

 
Vous êtes attendu. Venez simplement en toute fraternité. 

Rencontres Convivialité Echanges Collations 



Avec le dimanche de rentrée en septembre et le dimanche de juin qui clôt le travail de l’année, la kermesse est la troi-
sième journée qui rassemble toute la paroisse. Ce sont des moments particuliers où toutes les générations se confon-
dent. C’est la joie de se revoir et l’occasion de faire de nouvelles rencontres… 
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28 novembre : et revoilà la kermesse ! 

Dès l’entrée, on se régale d’avance devant le stand de pâ-
tisseries… On se faufile pour saluer les amis… On se fait 
bousculer par les enfants qui foncent vers les copains  en 
poussant des cris. 

Les plus sérieux s’attardent au stand des antiquités… 
Mais… Silence, recueillement … 
  

La Messe va commencer ! 
 

La musique retentit sous la baguette d’Anne-Marie qui 
mène les musiciens. Au moment de la paix, chacun se pré-
sente à son voisin, avec parfois des surprises.  
Puis vient le moment des remerciements et 
les  passages  de relais.  
Merci à ceux qui passent le flambeau après des années de 
service : Roger  Nakachian quitte sa fonction à l’équipe 
« funérailles ». Chantal Gauthier sera coordinatrice et Ma-
rie Alvarez assurera la communication. Marie-Jeanne Cla-
pier, déjà au service funérailles depuis un an, a également 
reçu sa lettre de mission. 
D’autre part, Marie Hamdane succède à Patrick Gauthier 
pour la tenue du registre des baptêmes. 
 

Les festivités 
 

Après le le repas, apprécié comme il se doit et servi avec 
simplicité par des serveurs en herbe et des grands-mères 
dynamiques, n’oublions pas la tombola ! 

 Mais ce que l’on attend avec impatience, c’est le spectacle 
sur la vie du Père Charles de Foucauld, présenté par des 

acteurs sans doute sortis de la Comédie Française : applau-
dis et acclamés… 

La tension monte… Tout le monde chante et s’entraine 
dans une folle farandole, dans la joie et les rires ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

OUI ! nous sommes une grande famille… 
Les cousinades sont réussies !!! 
A l’année prochaine. 

 Simone G.  
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Remerciements : Les organisatrices de la kermesse remercient sincèrement la Municipalité de Pont de Chéruy qui mis 

gracieusement à leur disposition l'Espace Pontois. Merci également à tous les bénévoles, aux participants et aux con-
vives, sans omettre les généreux et nouveaux donateurs qui nous ont permis de doter nos enveloppes et tombola de lots 
attrayants . 

A tous encore, merci ! Rendez-vous pour notre prochaine manifestation, le LOTO, le Samedi 16 Mars 2024 à ANTHON  



Retour en images sur quelques évènements marquants de ces derniers jours dans la paroisse : la fête du 8 décembre à 

Villette-d’Anthon, la crèche vivante le 16 décembre et le goûter solidaire le 17 décembre à Pont-de-Chéruy 
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En bref et en images 

 
   8 décembre à Villette : procession aux flambeaux, puis célébration de l’Immaculée Conception  

                  
16 décembre à Pont-de-Chéruy : crèche vivante à l’église, avec tout 

un parcours proposé aux visiteurs : chants devant l’église, puis  

montage vidéo, quizz, crèche vivante dont vous êtes les héros... 

  17 décembre, goûter solidaire à la maison paroissiale  : contes, chants de Noël, jeux, goûter...   


